

Región registra la menor tasa de inmunización contra el virus sincicial de todo el país

CAMPAÑA. De acuerdo a datos del Ministerio de Salud, solo un 38,9% del grupo objetivo ha recibido el medicamento a la fecha.

Sebastián Macías Sajay
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Solo un 72,9% de los lactantes se han inmunizado contra el virus respiratorio sincicial en la región de Antofagasta, lo que la convierte en la zona con menor cobertura de todo Chile, con más de doce puntos bajo el promedio nacional. Por ello, las autoridades realizaron un llamado a las familias a acercar a los niños menores de seis meses para recibir el medicamento que ayuda a prevenir una patología respiratoria que puede derivar en hospitalizaciones extensas.

SITUACIÓN REGIONAL

De acuerdo a la coordinadora de campaña de invierno del Ministerio de Salud, Valentina Pino, actualmente en esta época del año están en un contexto de alta circulación de virus respiratorios, los cuales han ido en aumento progresivo semana a semana.

“Es por esto que hacemos un llamado a que todas las madres, los padres, los cuidadores de niños que hayan nacido desde octubre del 2024 y hasta febrero del 2025 se acerquen a los diferentes puntos de vacunación e inmunización que hay en el país”, expresó.

Asimismo, la coordinadora señaló que se centran en este rango específico, porque los niños que nacieron a partir de marzo de este año en adelante

“Nos interesa particularmente la región de Antofagasta, porque tiene una menor cobertura para los niños que hayan nacido desde octubre de 2024 y hasta febrero del 2025”.

Valentina Pino
 Coordinadora Campaña de Invierno Minsal

“Lo que pretende esta campaña es evitar que estos lactantes generen estos cuadros bronquiales obstructivos severa”.

Dr. Francisco Salvador
 Infectólogo HCUA

pueden recibir la dosis en las mismas maternidades y quedar protegidos en cuanto nacen. Además de recordar que el medicamento, llamado anticuerpo monoclonal, no es una vacuna y ha demostrado ser tan efectivo que el año pasado disminuyeron las hospitalizaciones por causa respiratoria en un 80% en el grupo objetivo y no se registraron muertes producto del virus en 2024.

“Nos interesa particularmente la región de Antofagasta, porque es una de las regiones que tiene una menor cobertura para los niños que ha-



LA CAPITAL REGIONAL REGISTRA UNA COBERTURA DEL 68,7%, UNA DE LAS MÁS BAJAS DE LA REGIÓN.

yan nacido desde octubre de 2024 y hasta febrero del 2025, tienen una cobertura del 38,9% a la fecha. Hay un llamado porque ese grupo en particular el año pasado pude que como recién nacido el año anterior que haya recibido la dosis, pero el medicamento protege solo por la temporada, por lo tanto deben nuevamente acercarse a los puntos de vacunación e inmunización para que puedan recibir su dosis en el contexto de esta campaña de invierno”, explicó Pino.

Además, la experta puntualizó que “ahora es el mo-

mento de que puedan recibir el medicamento, ya estamos viendo un aumento importante en la circulación del virus respiratorio sincicial y es algo que se va a sostener en los próximos meses”.

Por otra parte, acorde a los datos del Minsal, la cobertura total de niños inmunizados en la región es de un 72,9% con 1.819 lactantes de 2.497 medicados, la capital regional se ubica en uno o de los puestos más bajos con 68,7%, seguido de San Pedro de Atacama con un 66,7%, Taltal con 64,4% y Sierra Gorda con 60%.

Por último, la encargada de la Campaña de Invierno manifestó que, para explicar el fenómeno de la falta de vacunación compartida en casi todo en el Norte Grande, en que “usualmente las regiones del norte, hay una menor percepción del riesgo, que está dado tal vez por las temperaturas. Es algo que vemos todos los años, pero por eso también hacemos esfuerzos y despliegues territoriales acá desde el ministerio para poder asegurar que toda la población comprenda los riesgos de no vacunarse, por ejemplo, contra la influenza o

de no inmunizarse con el anticuerpo en contra del virus respiratorio sincicial. Porque en realidad los virus no distinguen el clima”.

MAYORES CUIDADOS

Adicionalmente, el infectólogo del Hospital Clínico de la Universidad de Antofagasta (HCUA), doctor Francisco Salvador Sagliez, aclaró que “este virus en el caso de los adultos puede pasar como un resfriado común, pero en el caso de los lactantes, principalmente los menores de 3 meses, puede generar un cuadro de bronquiolitis y puede incluso causar el síndrome de bronquial obstructivo, que hace que los niños puedan necesitar de hospitalización e incluso ventilación mecánica en algunos casos, sobre todo en aquellos que son prematuros, porque tienen una vía aérea un poco más pequeña”.

“Estos cuadros efectivamente en algún momento tuvieron mortalidad y precisamente, lo que pretende esta campaña de inmunización es evitar que estos lactantes generen estos cuadros bronquiales obstructivos severos”, agregó.

Para saber donde hacer la solicitud de este medicamento, se puede visitar la página web mevacuno.cl y ahí se puede ingresar la región, la comuna y mostrará todos los puntos de funcionamiento para así inmunizar a sus seres queridos.”